Nikola Tietze

Die Muslime Frankreichs: ein gegenwartsgeschichtlicher Überblick [Les musulmans de France: perspectives d'histoire contemporaine] (Résumé)

L'histoire des musulmans depuis les années 1950 peut être perçue en trois phases différentes : une première phase d'indifférence religieuse, une seconde, dans le cadre de laquelle un Islam de pères et mères de famille est caractéristique, et pour conclure une contemporaine, qui place au premier plan un Islam de citoyens français. Chaque phase marque un rapport spécifique des musulmans à l'Etat et a contribué à la mise en place de certaines organisations islamiques et initiatives musulmanes, qui ont tenté de répondre aux besoins religieux alors dominants des musulmans. Les tensions et conflits sillonnant les relations des organisations entre elles et vis-à-vis de l'Etat reflètent un conflit générationnel entre les travailleurs immigrés et leurs descendants. Il a pour objet la querelle autour de la conception concrète de la vie musulmane en France et se rapporte de ce fait notamment à un conflit autour des rapports que doivent entretenir les musulmans vis-à-vis de la République française.